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Discours Madame LI Xiaolin 

 

Cher Président Flosse 

Mesdames, Messieurs, tous nos amis,  

 

Ce soir, je suis très heureuse de pouvoir être parmi mes amis polynésiens. 

 

Tout d’abord, au nom de l’APCAE, et au nom de tous les membres de la délégation, je souhaite exprimer 

mes plus vifs remerciements à M. le Président Gaston FLOSSE de nous avoir invité dans cette si belle 

région. 

 

Ce qui me touche particulièrement, c’est que le Président a des soucis de santé. Mais qu’il a retardé son 

opération afin de pouvoir nous accueillir, ici, comme prévu.  

 

Ici, je souhaite mes meilleurs vœux de prompt rétablissement au Président, qu’il se requinque rapidement et 

qu’il ne souffre plus des douleurs qu’il endure.  

 

Je veux encore remercier le Président FLOSSE pour son importante contribution au développement des 

relations amicales entre la Polynésie française et la Chine.  

 

 En 2001, le Président en exercice, M. JIANG Zemin, durant son passage en Polynésie, a été 

chaleureusement accueilli par M. le Président FLOSSE. 

 En 2002, le Président FLOSSE, sur invitation de retour, a visité la Chine et l’a revu. 

 En 2003, le Président FLOSSE, représentant le gouvernement autonome de la Polynésie française, a 

signé le premier accord de coopération entre l’APCAE et le gouvernement de la Polynésie française; 

ouvrant la voie à une nouvelle ère de coopération amicale entre la Polynésie française et la Chine. 

 C’est à partir de cette année que le gouvernement central nous a délégué les relations avec la Polynésie 

française, avec pour but d’accroître l’amitié entre nos deux peuples, promouvoir des coopérations 

concrètes, et inciter un développement commun.   

 Depuis 10 ans, notre Association a contribué : 

o à l’abaissement taxes sur l’importation des perles de Tahiti en Chine ; 

o à l’inscription de la Polynésie française comme Destination Touristique Agréée ; 

o au soutien et à l’assistance de l’aventure de la pirogue O Tahiti Nui ; 

o à la mise à disposition des 5 bourses de 1 an et les 20 bourses de 1 mois aux étudiants 

polynésiens au Lycée international de Wenling ; 

o à accroitre les liens avec des entreprises privées dans les domaines de l’aquaculture, la 

transformation des aliments, la promotion touristique et des partenariats d’investissements. 
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Sur la base de ce protocole, de nombreux domaines d’échanges ont déjà été développés rapidement ; les 

coopérations concrètes économiques et commerciales vont donc avoir un bel avenir. 

 

Dans notre délégation, il y a de nombreux chefs d’entreprises dans les domaines de construction 

d’infrastructures structurants, du financement et de l’investissement, ou de la transformation agricole etc… 

 

Nous espérons pouvoir réaliser des coopérations économique et commerciale, éducative, touristique, de 

financement et d’investissement ; tout ceci grâce à cette visite, sur place, et à nos discussions, face à face. 

 

Encore une fois, un grand remerciement aux efforts de la Polynésie française dans le développement des 

relations sino-polynésien. 

 

Merci au soutien et à l’assistance du gouvernement de la Polynésie française pour les sociétés chinoises qui 

viendront investir ici. 

 

Merci également au Consul de Chine, M. WU Dong, pour tout le travail préparatoire effectué pour faciliter 

notre venue. 

 

Finalement, pour souhaiter, de génération après génération, de belles relations amicales entre la Chine et la 

Polynésie française, le bien-être des peuples, et pour la santé du Président et de tous les amis ici présents, je 

propose un applaudissement. 


